



山川中学校だより

自律 親和 創造

第5号

令和7年9月3日(水)

文責：谷 陽子

○2学期のはじまりに

夏休みが終わり、いよいよ2学期が始まりました。今年は例年以上に暑い日が多く、9月に入っても残暑の厳しさが続いています。9月1日の始業式の式辞では、「2学期は学校行事が多く予定されており、それらは校訓【自律・親和・創造】を実現する絶好の機会です。充実した2学期にしましょう。」と、生徒たちに伝えました。

山中祭(文化祭)、体育祭、合唱フェスティバルなど、生徒が主役となる行事では、仲間と力を合わせる事が求められます。意見の違いに直面することもあるでしょうが、相手の考えを理解しようとする姿勢は「親和」を、工夫や挑戦を重ねて新しい価値を生み出す姿は「創造」を体現しています。そして、仲間と協力しながらも、自らの役割を果たそうと努力することは「自律」につながります。行事を通じて、生徒一人ひとりが校訓を実際の行動で示してくれることを期待しています。

加えて、9月2日の全校集会では「防災」について話をしました。9月1日は防災の日です。「備えあれば憂いなし」という言葉の通り、日頃の心構えや準備がいざという時に自分や仲間の命を守ります。大規模な地震や水害などは、いつどこで起こるかわかりません。大切なのは、日頃から「自分ならどう行動するか」を考え、落ち着いて行動できるように備えておくことです。生徒の皆さんには、学校で学んだことを家庭でも共有し、防災意識を高めてほしいと思っています。

もちろん、学習面でも大切な時期となります。特に3年生にとっては進路選択が本格化し、自分の将来に向き合う日々が続きます。悩みや迷いもあると思いますが、それもまた成長の過程です。焦らず、自分のペースで歩みを進めていきましょう。1・2年生も、学習や部活動、委員会活動を通して、自分の可能性を広げるチャンスです。努力の積み重ねは必ず実を結びます。

2学期は一年の中で最も長い学期です。その分、学ぶことや経験することも多くあります。小さな挑戦や努力の積み重ねが大きな成長につながります。生徒たちが安心して学び、のびのびと活動できるよう、学校としても力を尽くしてまいります。

こうした取組を支えてくださっているのが、保護者の皆さま、地域の皆さまの日々のご理解とご協力です。心より感謝申し上げます。今後とも、本校の教育活動に温かいご支援を賜りますよう、よろしく願いいたします。

学校の様子を紹介します。

7月25日（金） 喫煙・飲酒・薬物乱用防止教室（3年生）

3年生を対象に、喫煙・飲酒・薬物乱用防止教室を実施しました。社会医療法人凌雲会



診療技術部薬剤科の安本課長様を講師にお迎えし、オーバードーズや薬物乱用の危険性について、具体的な事例を交えて詳しくご講話いただきました。

生徒は学んだことをもとに、夏休みの課題としてポスターを制作しました。その一部は、現在、校長室前の廊下に掲示しています。ぜひご覧ください。

8月21日（木） 阿波吉野川地区青少年非行防止弁論大会（1年生）



阿波吉野川地区青少年非行防止弁論大会が、吉野川市アムニティセンターで開催されました。本校からは1年生の生徒が代表として出場し、堂々と自分の思いを発表しました。当日は1年生の学年登校日として、阿波市・吉野川市の各中学校代表者の弁論を聞く機会にもなりました。同世代の熱い想いにふれることで、生徒たちにとって大きな刺激となり、視野を広げる貴重な時間となりました。

8月24日（日） 全校登校日（愛校作業）

早朝より多くの保護者の方と生徒の皆さんで除草作業を行いました。強い日差しが照りつける中、校門前や校庭、校舎まわりなどきれいにさせていただき、見違えるように美しい学校になりました。ご協力いただいた保護者の皆さま、そして暑い中、一生懸命頑張った生徒の皆さん、本当にありがとうございました。



9月1日（月） 2学期始業式



2学期がスタートしました。長い夏休みを大きな事件や事故なく終え、生徒の皆さんが元気な姿で登校してくれたことを心から嬉しく思います。始業式では、音楽部による美しい校歌の生演奏が、式に彩りを添えてくれました。行事や学習、部活動など、様々な活動に生徒一人ひとりが精一杯取り組み、充実した2学期となることを願っています。

9月2日（火） 学級委員任命式・全校集会



2学期の学級委員任命式と全校集会が行われました。新しい学級委員・副委員の皆さんは、緊張した面持ちで任命書を受け取りました。これから、行事などでクラスをまとめる中心として活躍してくれることを期待しています。